

# RUSIA ACUSA DE PELIGROSA LA POLITICA EN LOS BALKANES

## LA NOTA INGLESA CON RESPECTO A COLONIA

Servicio exclusivo de cables para LA NOTICIA

Servicio exclusivo de cables para LA NOTICIA

### LA NOTA INGLESA CON RESPECTO A LA EVACUACION

PARIS, 24. —En la reunión del gabinete efectuada hoy Herriot leyó la nota del gabinete inglés referente a la cuestión solicitada por Alemania de que sea evacuada la zona de Colonia. El gobierno inglés expone que de acuerdo con los informes recibidos de la comisión

de control de armamentos y de otras entidades, así como después de serio estudio, ha llegado a la conclusión de que a Inglaterra no le es posible adoptar la actitud que se le pide y que no desocupará la zona de Colonia por el momento. El tratado de Versalles es uno de los más fuertes obstáculos que encuentra Inglaterra y la actitud francesa parece estar de acuerdo con la inglesa respecto a este punto.

### El Dr. Peña Chavarría electo Presidente de la Sección de Medicina del Congreso Científico Panamericano



lombiano y las de la Facultad de Medicina y Cirugía de Costa Rica y de la Gota de Leche de San José, ante el Congreso Científico Panamericano reunido en Lima el 2º del corriente, ha sido electo Presidente de la Sección Médica de aquel Congreso.

Así lo anuncia el Lic. don Luis Anderson en cable a nuestro colega "La Opinión".

Tan alto honor tributado a un compatriota de nacimiento y enlazado con una de las familias más conspicuas de nuestra sociedad, ha de ser motivo de orgullo y regocijo general en el país, ya que el joven médico es una promesa entre los valores intelectuales que tiene el país en su protomedicato.

Al enviarle desde aquí nuestra felicitación muy sincera, lo mismo que a sus padres y hermanos radicados en Colombia, la hacemos particular para su distinguida compañera doña Margarita Chavarría de Peña y a sus padres políticos ingeniero don Nicolás Chavarría y señora.

### ALEMANIA VIOLA LOS TRATADOS DE DESARME. EL REPRESENTANTE RUSO EXPULSADO DE ALBANIA

PARIS, 24. —De acuerdo con el asunto de la evacuación de Colonia que se pide sea efectuado el 10 de enero parece que se ha revelado que en Alemania se han hecho descubrimientos de cantidades de armas disimuladas lo que constituye una flagrante violación de los convenios de desarme del tratado de Versalles.

MOSCOW, 24. —Hoy se dió la noticia de que el representante de Rusia en Albania ha sido expulsado de dicho país acusándosele de participar en los asuntos internos del país con relación a los últimos sucesos. Los periódicos rusos sostienen que esta expulsión se debe a intrigas de los ingleses, cuya política está manobrando abiertamente en los Balkanes con gran peligro de la paz europea.

### Sale hoy el barco que ha de traer a los deportistas nicaragüenses

De acuerdo con lo dispuesto por el Comité de las Olimpiadas, saldrá hoy para Corinto el barco de don Roberto Martín, con el objeto de recoger a los deportistas que se encuentran en aquel puerto, impositos bilitados para seguir con rumbo a Puntarenas, dado el cierre de ese puerto para las naves procedentes de San José.

El 27 posiblemente estarán en Puerto Moravia.

### Almanseño desea quedarse pero le exigen su contrato en Colombia

Almanseño, el torero que ya da tarde el sábado próximo para salir al oplo en San José con la alegría y audacia de su toro, cablegráfico contrata que hoy lo imposibilita a Barranquilla solicitando un pró para ser nuestro huésped por algunos días más, pues enjuagados y corrias corridas; pero se han contes, si sin beber, tado que debe embarcarse lo más

### Nuevas trabas de la Oficina de Control

Para la debida inteligencia de todas las oficinas expedidoras de giros contra la Tesorería Nacional se les previene que para el debido cumplimiento de la Ley y el expedito servicio en esta oficina, desde el primero del entrante enero deberán tener sumo cuidado de llenar en los CONOCIMIENTOS DE GIROS los requisitos siguientes:

Llenar la casilla en que se dice el pago de qué se gira; qué parte del Presupuesto es la que debe cargarse; y el acuerdo que dispone el pago. Asimismo deberá traer el "VISTO BUENO" de la Secretaría de Hacienda.

Si en estos requisitos INDISPENSABLES, no será admitido a la redacción ningún conocimiento.

Si todas las oficinas que están encargadas de expedir giros, obser-

van estas reglas, se evitarán el recibir devueltos los conocimientos que manden sin estar conformes; y a esta oficina el trabajo de devolverlos.

San José, diciembre 23 de 1924.

JUAN B. QUIROS  
Jefe del Control

### Los días de asueto

A una consulta hecha por el señor Gobernador de la Provincia al señor Castro Quesada contestó en el sentido de que solamente son de asueto para los empleados municipales y de gobernación los días 29, 30 y 31 del corriente que son los señalados por la Municipalidad para fiestas cívicas.

# LA NOTA VESPERTINA

Hoy se publican las listas de algunos equipos de los que defenderán los colores nacionales en las Olimpiadas que se nos vienen encima.

Como es natural, apenas unos cuantos, porque no está el equipo de chorro medorro, que según se nos ha informado se está organizando en el Ministerio de Guerra; ni el de sable, porque han salido tantos competidores, que no hay por dónde cogerlos; ni el de mulita mayor, ni el de churuco, del cual se viene haciendo el training desde Nochebuena.

Como es natural, esperamos impacientes la lista.

Una cosa que ha causado general impresión es el hecho de que no hayan puesto a Pepe Mora en la carrera de obstáculos.

Para eso Pepe debe ser una cosa admirable; porque no hay más que verlo; en cuanto se mete en la arena de los toros por todas partes tropieza con novillos por derecha e izquierda que es un gusto. Y como es todo un obstáculo, debe ser una maravilla.

Otro que no aparece es Ramitos; y Ramitos es una cosa muy seria en el terreno de las carreras de velocidad.

Hay que volverlo a sacar en eso y con seguridad que bate el record mundial.

Pero la gente está de acuerdo en que para que se estén pasando los dos, es para salir

en las fiestas con La Giganta y los diablitos, porque hacen el mamarracho a la perfección.

Qué lucidos saldrían los disfraces con Ramitos y Pepe Mora.

En la plaza de los toros,  
Una mujer dio un chillido,  
Porque un toro que salió,  
Le pareció a su marido.

(Esto se canta con música de La Cucaracha; pero se cuenta el milagro y no se dice el santo, porque estando en vísperas de fiestas, no se quieren compromisos personales).

Otra cosa que ha llamado la atención es que para el salto a lo alto no hayan puesto aquí al campeón; temen que sea tanto lo que salte que la fiesta quede deslucida? Y nosotros que lo que más ansiábamos era la llegada de don Carlos María antes que llegaran las Olimpiadas para no quedarnos en vergüenza.

Porque, señores, en eso hemos de convenir todos, para un salto "a lo alto" no hay en todo Centro América uno como don Carlos María. Ese se salta cualquier cosa.

En este país suceden las peores cosas. Lo que uno menos se espera, las sorpresas que dan miedo y que lo deían a uno chiquitico.

Por ejemplo: vienen dos "fenómenos" de la fama y de los méritos indudables de Pepe Mora y de Ramitos, y ya ven ustedes: Chico Chester resulta un Lagartijo a la par de dos zapatos viejos. Con seguridad que si viene Belmonte, como dicen, sale silbando del ruedo y sin haber podido hacer nada.

Y así en todos los órdenes de la vida; viene un tahir de esos de peso completo que ha dominado su arte por todas partes y tiene que hacerse una contribución para echarlo del país; ponen tienda los González Hermanos y se vuelven locos regalando juguetes y perfumes y cosas bellísimas, al extremo que uno no sabe qué negocio estarán haciendo estas gentes.

No hay duda que este país es de sorpresa, como las cajitas que trae el Niño Dios. Unas desagradables como la de Pepe Mora, otras agradabilísimas, como las de la Tienda Romero.

Qué le irá a traer el Niño Dios a don Ricardo?; esta es la pregunta más general del momento: todos desearían verlo mañana en la mañana, o a las doce, si se despierta. Lo malo es que no se despertará, porque cuando los hombres duermen solos en la cama suelen no despegar los ojos desde que ponen en la cabeza la cabeza hasta el día siguiente.

Por eso nos tiene muy preocupados la mañana de mañana a la hora del despertar presi-

Tal vez unas manos cariñosas le hayan puesto el pie derecho en la almohada, o si no debajo de la almohada.

Antes eran dos olotes y una caja de sardinas para que jugara de bueyes allá por las calles de Cartago. Ahora, que es Presidente y de todo, que duerme solo y de todo, qué le irá a traer el Niño?

Otro que queríamos ver es al que está allá en el Sauce: ése debe estar rezándole al Niño de Atocha para que de esta vez lo mire con ojos compasivos.

Si, ya es hora que le traiga a Jorgito, porque seguir condenado a jugar con lechuzas es una cosa que llega a aburrir al fin del cuento.

Ranrán quiere que el Niño le traiga la seguridad de que va a seguir como está hasta el fin de la temporada. El Niño le ha dicho que R. S. V. P. entre ambos.

Don Carlos Volio le pidió que ya que este año le han menado tanto las ramas y si ha aguantado es por su sólida construcción de estilo reformista, que el año entrante se calmen las iras y no tenga mayores temblores que soportar. El Niño ha sorprendido un poco...

Don Chompis no le ha pedido nada, porque está a gusto así como está y tiene miedo de que si hace bulla, lo echen de ver, y entonces la procesión tome otro camino.

Don Poloncho es el único que le ha dicho al Niño que si quiere verlo contento que le traiga un frasco de Stacomb porque él se va a ser el año entrante un joven elegante y no quiere que por falta de buen peinado dejar de hacer un buen papel.

# Cuento de Navidad

Para la niña Marina Solórzano Ross, en el V aniversario de su natalicio

Aquella fría y luminosa tarde de diciembre el abuelo, recostado en la chaise-longue en el amplio corredor que daba frente al patio de la casa, miraba distraído por entre los cortinajes de verdura que formaban las bellísimas y los jazmines que trepaban por los barandales y dejaban exhalar en esa hora tranquila de la puesta del sol el perfume enervante de sus flores y sacudidas por una tenue brisa dejaban caer hojas secas y pétalos marchitos sobre el mosaico del pavimento.

Una cigarra en lo alto de un frondoso naranjo musitaba quedamente su monótona canción, como adormecida también por la media luz vespéral, y el anciano con los ojos fijos, como si mirara al través de los años en un viviente kaleidoscopio las escenas del pasado, añoraba los gratos años juveniles y quizá por sobre su alba cabeza revolotearían en ese momento como libélulas de luz y de arnonioso volar los ensueños, las ilusiones, las esperanzas del pasado vivir, hundidas bajo el ventisquero de la realidad.

Pero las alegres y argentinas voces de los chiquillos, que vienen de jugar, lo arrancan de su abstracción y una sonrisa de placer intenso, de dulce satisfacción inunda su semblante sobre el cual los años han dejado la severidad de su huella.

Comoavecillas escapadas de la jaula, bulliciosos y alegres rodean al abuelo y le acarician y le hacen multitud de ingeniosas preguntas y le cuentan de sus juegos, todos a la vez, parleros y risueños y le dicen de sus cartas al Niño-Dios y de las alegres esperanzas de esa noche en que ha de venir a depositar bajo la almohadita o entre el zapato o en la media, el mágico regalo que atormenta y hace divagar su tierna imaginación con brillantes y asombrosos desfiles de muñecas y trenes, trolleys y caballos y bolas en fin, cuanto concibiera un Aladino minúsculo para pedirlo al Genio de la lámpara: es la noche de Navidad.

Sobre la blanca cabeza del anciano, como un chorro de oro sobre un carámbano de nieve, la rubia cabecita de una chiquilla—la mimada del abuelo—deja caer sus rubios rizos y llenándole de caricias, exclama:

—Abuelito, un cuento; queremos un cuento.

La marfilina mano del abuelo atrae a su lado la blonda cabecita y con voz pausada, mientras hunde sus dedos acariciadores por entre las crenchas doradas, empieza su relato que escuchan los chiquillos atentos y solícitos:

—¿Quieres, chiquilla mía, que te diga del regalo más bello que a tus padres hiciera el Dios-Niño en una noche como ésta? Fue en alta mar: navegábamos atravesando el tumultuoso mar Caribe, rumbo de las Islas Canarias a Puerto Rico. Desde su salida del

puerto de Cádiz, el "Montserrat" parecía que llevara jettatura: azotado por los vientos, baticado sin piedad por las olas avanzaba pensativamente por la ruta marina, llevando a su bordo un pasaje enfermo y abatido; la terrible influenza española había hecho presa en sus tripulantes y viajeros y aquello más que un navío mercante, semejava una ambulancia de cruz roja.

La noche de Navidad no tenía buen pre-

mos sobre lo que quisiéramos de Navdiad y con la dulce esperanza de que el milagroso infante trajera como presente a los asendereados viajeros la calma a sus espíritus acongojados por la mala ventura que las enfermedades y el mal tiempo llevaron a bordo.

El sueño benéfico por fin se apoderó de nosotros, y aunque balanceados fuertemente por las olas, procuramos olvidar nuestras penas en el soñar...

había traído y que consideraban como una bendición para el barco.

Había que hacer fiesta a bordo. La Pascua era feliz y bulliciosa. Como si aquella muñequilla bulliciosa hubiera traído un jirón de cielo, todo se transformó desde su llegada: los vientos antes violentos y huracanados, trocáronse en fresca brisa que rizaba las tranquilas ondas errantes tumultuosas y revueltas, los semblantes que viéramos días antes entristecidos recobraron su alegría y hasta las enfermedades huyeron de la casa flotante, como aves agoreras que volarían a otras regiones, ahuyentadas por la visita del Dios-Niño.

Las manos abaciales de un Arzobispo, nuestro compañero de viaje, impusieron la crisma bautismal a la graciosa muñequilla y en una fresca mañana de la Pascua Florida, cuando el sol lanzaba sus primeros rayos, arrullada por el suave murmurio de las olas se le dio el nombre que había de llevar: Marina, como hija del mar, María del Carmen, porque al venir el mundo se la colocó bajo la advocación de la gloriosa madre del Salvador, la Estrella de los Mares.

—Se llama como yo, dijo la chiquilla, que atenta y pensativa oía sin perder un detalle la narración del abuelo.

—¿Y dónde está la muñeca, qué la hicieron?—dicen los otros.

—La muñeca... la muñeca... eres tú, monina mía, dice el abuelo estrechando mimosamente entre sus brazos a la niña de cabellos rubios como las espigas maduras y de ojos de color de cielo.

—Eres tú, que en un día como éste, llevaste la buena ventura al trasatlántico español que surcaba las aguas del Caribe y que desde entonces has sido la dicha y el encanto de tu hogar, que hace cinco años te recibió como el más preciado obsequio de Navidad.

Y terminó su relato el abuelo. La noche ya avanzaba. Las miradas de los niños, decididas y alegres se clavaban en los ojos de Marina queriendo buscar quizá en el fondo de sus pupilas algo del misterio de las azuladas ondas de la mar, y en sus infantiles imaginaciones llevaban el cuento del abuelo que luego en sus ensueños de Navidad habrían de mezclar con los juguetes, los confites, los soldados de plomo, las muñecas y los trenes y las mil zarandajas que anhelaban encontrar bajo su almohada, entre el zapato y en la media que durante su sueño habría de colocarles el Niño Dios.

El abuelo sonreía: las inquietas libélulas del recuerdo volvían a volar sobre su nevada cabeza...

El Caballero de la Torre

Dicbre. 24/24.



MARINA SOLÓRZANO ROSS

Nacida el 24 de diciembre de 1919 a bordo del trasatlántico español "Montserrat" a la altura de las Islas Canarias, Lat. 27-14 N. y Long 35.44 W. Greenwich rumbo a Puerto Rico.

sagio, no había risas, ni cantos, ni voces cristalinas de niños y parecía que el Niño-Dios en esta vez no se aventuraría por las soledades del mar para llevar su presente a los que el destino llevaba en el frágil barco por sobre el misterioso y convulso abismo.

La noche oscura, el mar hinchando sus olas, ni una estrella en el horizonte; sólo densos nubarrones, el crugir del maderamen golpeado y el navío lanzando negras espirales de humo como si sus calderas fuesen pulmones que jadearan al esfuerzo de la lucha con la mar.

Y avanza el tiempo: ya está cercana la hora del advenimiento del señor y hay necesidad de estar recogidos. Hay que hacer calor de hogar y reunidos en el camarote departi-

Cercano ya el amanecer, cuando la esperanza del regalo del Niño ya estaba perdida, tu padre, hija mía, llegó lleno de júbilo a mi lecho a traerme la buena nueva. Sí, había el Niño-Dios llevado su Providencia a las soledades del mar, y les había traído a él y a tu madre, nada menos que una preciosa muñequilla, un serafín encantador de rubios cabellos y de tez sonrosada. Mi alegría fue intensa: sentí más ágil mi cuerpo, y me lancé en seguida a admirar aquella ofrenda que en la Navidad, en alta mar, trajera bajo sus alas el ángel de la dicha para alegrar la Noche Buena.

Pronto la noticia se propaló entre los del pasaje y la alegría nuestra fe para todos, que curiosos y con semblante risueño, acudían a contemplar el admirable regalo que el Niño

## Dama enferma

Encuétrase un tanto delicada de salud la muy estimable dama doña Ester Zúñiga, esposa de nuestro estimado amigo don Tobías Villanea.

Deseamos la pronta mejoría de la señora Zúñiga de Villanea.

## Apreciable enfermo

Don Govito Santisteban, tenedor de libros del Banco Internacional, fue operado antier y su estado de salud es un tanto delicado.

Ojalá que las atenciones de la ciencia logren devolverle la salud al estimable caballero.

## Comisión que sale

Por el tren ordinario de hoy salió para Puntarenas una comisión de deportistas a recibir a los ríca caragüenses.

El Comité Olímpico ordenó el despacho inmediato de Puntarenas de una gasolina que los esperará en Bajóna para trasladarlos inmediatamente a San José.

Es probable que el viernes lleguen a esta ciudad.

## Movimiento automovilístico

Actualmente hay en servicio en San José 302 automóviles o sea 176 particulares, 113 de alquiler y 3 oficiales. Predomina la marca Dodge, de los cuales hay 70, Ford 60 y Buick 40. El capital que representan dichos vehículos fluctúa al rededor de unos dos millones de colones.

## El regreso de don Felipe

Según cablegrama recibido de nuestra Legación en el Perú, los festejos en celebración del Centenario de Ayacucho no terminarán sino hasta el día 2 de enero próximo. De modo pues, que si la Legación de Costa Rica lleva instrucciones de estarse allí hasta que termine el programa, no podrá estar de vuelta antes del día de Esquipulas.

## DUELO

A las diez horas de ayer se le dio sepultura a una hijita de los esposos don Gustavo Silesky y doña Socorro Meneses de Silesky.

María de los Angeles, como tal era el nombre de la niñita fallecida, contaba con dos años de edad.

Enviamos nuestro sentido pésame a sus padres.

## Las mejores escobas



a los mejores precios

Anúnciese en este Diario

No compre usted joyas en cualquier parte  
Cómpralas donde sean mejores y más baratas

EN LA JOYERIA MÜLLER

Encontrará Ud. el mejor surtido, comprado en las grandes joyerías europeas por su dueño:

FRANCISCO MÜLLER

LA NOTICIA

DIARIO DE LA TARDE

REDACTOR Y ADMINISTRADOR MARIANO SOLÓRZANO G

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS: JORGE SAUREZ F.

ALFARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134

LA INTRIGA

Quien no conoce este diabólico con- tentante que a la par de todas las evoluciones sociales espolea también como ellas su caballo hacia el campo de mayor acción, no puede formarse un concepto acabado de la cobardía. A esta pertenece puesto que sus funcio- nes tanto más dañinas cuanto más equi- valvas a la luz no pueden considerarse como hijas de otra madre.

La fuerza de este defecto está en la misma flaqueza del hombre; es la lu- cha del pusillánime, la habilidad del torpe, la espada del incompetente y el heroísmo del cobardé, y más aún, constituye a veces la actividad favori- ta de muchos.

Aquel en quien las facultades no son suficientes para saciar su amor propio, apela a la intriga para hacerse valer, y muchas veces no avanza con ella un solo paso, pero lo detiene en sus víctimas impidiendo así que estas le superen. No lucha en campo abierto para no ser derrotado y de aquí que oculte sus banderas disfrazando a su enemigo la envidia con la alabanza, la aversión con la sonrisa, el odio con la amistad, y ascende de este modo en la escala de este vicio abominable.

para lo cual deja la franqueza para entrar en la hipocresía, cambia la ac- tividad honrada y leal por la perversa maniobra y la sucia componenda, y hace de una debilidad instrumento de fuerza y de poder.

El hombre digno lucha por un ideal noble y si no puede llegar a la meta, ayuda a quien lo intenta; el intrigante pone cuanto está de su parte por una ambición egoísta y si su propósito no es avanzar o darse mérito, bástale os- curecerlo cuando no mancharlo al que lo tiene. El primero abre la puerta de su destino con la llave de su lealtad; y el segundo con la gancha de su ba- jeza. El digno lucha a expensas de sí mismo para la humanidad, el intrigante a expensas de la humanidad para el mismo, pues es egoísta, ¿qué dife- rencia hay entre estas dos luchas?

Así como de ambición adolece tam- bién el intrigante de otros defectos que hacen de sus artificios tales perfidias e infamias, que al no intrigar es va un principio de honrra de bien.

ARRABACES

(Juan de Dios Trejos S.)

Se ha celebrado el Aniversario de la Libertad de Jerusalem

EN LA CATEDRAL ANGLICANA SE EFECTUO UNA IMPONENTE CEREMONIA

JERUSALEM, Dic. 10. — Mientras en Egipto los nativos, contra la actitud arbitraria del Alto Comisionado Británico allí Lord Allanby, el nombre de éste se ensalzó durante las fiestas celebradas con motivo de...

En la Catedral Anglicana se efectuó un imponente servicio, asistiendo ele- mentos oficiales representativos y parte de la oficialidad de la escuadra americana que se halla anclada en la Ba- hía de Haifa.

Gracias al éxito, ya asegurado, del movimiento sionista, a Jerusalem pron- to afluirán emigrantes judíos desde el continente europeo, los Estados Unidos y varios países de la América españo- la, lo que significa que quedarán bajo cultivo los campos fértiles jerusalémicos.

La inauguración del Estadio será el 28 del corriente

Burros y novillos de Nicaragua

No será mañana sino el 28 el día en que se efectúe la inauguración del Estadio Nacional.

La necesidad de hacer algunas reparaciones indispensables en aque- l local, han obligado este re- traso; pero en todo caso la cere- monia revestirá toda la solemnidad del caso.

Entre los días 10 y 21 del pre- sente, se introdujeron de Nicarr- gua por la vía fronteriza de La Cruz varias partidas de ganado va- cuno y mular, así:

Mister Cross, 56 novillos; Ma- nue! A. Carazo, 60; Amado Morí- ce, 104; Aján Talavera, 86; Car- los A. Marín, 110 novillos y un burro, y 48 mulas para Miguel Car- denas.

PENSAMIENTOS

(De S. Ramón y Caja)

Hay un patrimonio infecundo y vano: el orientado hacia el pasado; otro fuerte y activo: el orientado hacia el porvenir. Entre preparar un germen y do- rar un esqueleto, ¿quién duda- rá?

—Juan Español.— ¡Bah!... El porvenir de España está en América.

Timón.—Pienso más bien q' allí está nuestro pasado... un pasado de glorias deslumbrantes pero también de imprevisiones, desaciertos y egoísmos.

Juan Español. — ¡Bah!... Mientras hable nuestra lengua, nexo espiritual de la raza y ve- hículo de comercio...

Timón.—Convendrá usted con migo en que, constituyendo la emigración española (formada de braceros y horterías y no de intelectuales) una fracción des-

preciable de la formidable irrup- ción de italianos, ingleses, rusos, alemanes, polacos, france- ses, yanquis, serbios, etc., el ci- tado vehículo verbal corre ries- go de quedar harto averiado. Y si hoy que en la Argentina y Chile se habla todavía nuestro idioma, apenas comerciamos es- piritual y materialmente, ¿qué intercambio de ideas y mercan- cías lograremos establecer quan- do la inmensa mayoría de los habitantes de los susodichos paí- ses lleven apellidos extranjeros y posean cultura, tendencias y gustos diferentes de los nues- tros? ¿Cuál será entonces su lengua y su espíritu? ¿No pare- ce probable que, en vez de ser ellos los que se aproximen a nosotros, seamos nosotros quie- nes tengamos necesidad de a- proximarnos a ellos, a fin de re- generar la rancia solera nacional con el fermento renovador de una cultura superior?

RIFA En la pizarra de "La Tribuna" se anunciarán mañana los números premiados en la Rifa de Navidad ROBERT

Carnaval en Cartago

Organizado por el Club Femi- na de la ciudad de Cartago, ha- brá mañana un gran carnaval, al cual piensan concurrir algu- nas familias de esta capital.

Dados los preparativos que se ven hecho, esa fiesta resultará muy lucida.

Como quedó integrado el Gabinete Solórzano en Nicaragua

Managua, 23.

LA NOTICIA

San José.

Gabinete Presidente Solórzano ha sido integrado así: Leonardo Argüello, Ministro Go- bernación, Salvador Calderón Ramírez, Re- laciones Exteriores; Albino Román, Instrucción Pú- blica. P. Tijerino, Hacienda. J. F. Gutiérrez, Fomento y A- gricultura. J. D. Estrada, Guerra.

CORRESPONSAL

El nuevo Palacio para el Congreso

En mayo próximo será inau- gurado el nuevo salón de sesio- nes del Congreso Nacional.

Como saben nuestros lectores, ese salón fue demolido en parte y al ser reconstruido se le hizo un notable aumento.

Los trabajos de reconstruc- ción van muy adelantados, de tal suerte que para su inaugura- ción no habrá atraso alguno.

GRAN OPORTUNIDAD La Tienda Mil Colores OFRECE UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRES Ingleses a precios sin competencia. Visite la para que se convenza. El propietario obsequiará un CUPON para premiarse de acuerdo con las tres últimas cifras del premio mayor de la Lotería del Asilo Chapul, bajo estas condiciones. El favorecido por la suerte, tendrá derecho a recibir, enteramente gratis, un corte de casimir, de valor equivalente al de su compra. Ese cupón, será válido para doce meses de Lotería, conta- dos desde la fecha de su adquisición. SITUADA FRENTE A "LA ALHAMBRA", CALLE 2a. NORTE ANTIGUO LOCAL DEL DOCTOR SALAS ENRIQUE YANKELEWITZ

Intereses agrícolas DE TURRUCARES A PURISCAL

(De nuestro corresponsal especial)

Se está en una época en que bajo una base absolutamente clara, y lo que es mejor, desde un punto de vista imparcial y de conveniencia pública local, se puede examinar un problema que siempre se ha tratado sin una solución satisfactoria, ni mucho menos. Nos referimos al callejón estrecho y fangoso que sirve de carretera al extenso y rico cantón de Puriscal para unir- se con el pueblo de Turrúca- res, que está sobre la vía del Ferrocarril al Pacífico.

Nadie niega que el arreglo de esta vía de carretas es abso- lutamente imprescindible: na- die niega que desde hace más de tres años, ese camino es, por- dríamos decir, la vía de escape de gran parte de lo que produ- ce Puriscal, no recibe los be- neficios de los útiles de labran- za adoptados a nuestros cami- nos: ni una sola palada de tierra, ni un pico que escarbe, ni un hombre que se preocupe en que por lo menos se practique el descuaje que obliga la ley, ni el respeto de los bienes del Estado; y es que la apatía de las gentes, de los Gobiernos que creen que la República está re- ducida a los límites de la ciudad

capita] ya llega a su límite, ya llega a lo increíble.

Durante la primera administra- ción del Lic. Jiménez Oreamuno este gobernante se distinguió: nadie tampoco lo niega, por el amor manifestado por las carre- teras y demás vías de comuni- cación que dieran auge a la agri- cultura e industrias del país; posteriormente los gobiernos que sucedieron al Lic. Jiménez, has- ta la decidía más lamentable, con alguna excepción de Acosta, abandonaron casi absoluta- mente las carreteras y caminos. Así las cosas, vemos ahora las consecuencias: con tan invenci- ble dificultad para sacar sus pro- ductos, la agricultura de Puris- cal decae; el Ferrocarril al Pa- cífico no transporta, como lo hi- ciera más antes, mayor cosa de productos llevados a Turrúcares para su traslado a San José; la casi desolación de los campos de agricultura del cantón de Pu- riscal, manifiesta en forma de- masiado práctica, que ella ya no produce para pagar los fletes ni las consecuencias de una, no ma- la, sino pésima vía de comuni- cación para sacar al mercado sus productos.

(Continuará)

ANIVERSARIO

Hoy cumple el primer aniver- sario de su muerte don Félix Pa- checo Frutos.

El señor Pacheco Frutos fue padre de una numerosa familia, apreciable y distinguida de nues- tra sociedad.

Con ese motivo hubo hoy a las 6 1/2 una misa de requiem en la iglesia de la Soledad, la cual es- tuvo muy concurrida.

Renovamos nuestro pésame a la familia Pacheco.

MUEBLES NUEVOS para regalo de Pascua y Año Nuevo Hay un gran surtido a precios muy bajos F. ASCH & Co. 50 VARAS AL SUR DEL HOTEL WASHINGTON

Loza Inglesa y Alemana Magnífica calidad — Precios de ocasión Constantino Navas 100 vs. al Sur del Hotel Washington

Sólo en "El Prado" encontrará Ud. el más completo surtido en Confites, Galletas, Frutas, Licores etc.



# MOVIMIENTO DIARIO

### NACIIMIENTOS

Rosario Quesada.  
 María, legítima de Jorge Sáenz C.  
 y Marceja Reinald M.  
 Carlos Rojas.  
 Gloria Rojas.  
 Aniceto, legítimo de Viceneo Oroz  
 co M. y Zolla Fallas A.  
 Ejena, legítima de Vicente Orozco  
 M. y Zolla Fallas A.  
 Flora, legítima de Juan Calderón  
 M. y Julia Mena ú. ap.  
 Francisca Mena.  
 Luisa Segura.  
 María, legítima de Adolfo Bonilla  
 J. y Sara Bonilla U.  
 José Sánchez.  
 Livia, legítima de Antonio Mata R.  
 y Rafaela Quesada D.  
 Esther, legítima de Guillermo Mc.  
 Connell B. y Minnie Belle M.

### PASAPORTES

Julio Valdés H., para EE. UU.  
 Carl P. Spear, para Cristóbal  
 Octavio R. Silva R.  
 Sor Francisca Zamora, Nicaragua.  
 Norman J. Lilley, Cristóbal.

### DEFUNCIONES

Tobías Marín, 4 años, San José.  
 Clara Sánchez, 7 meses, Las Pavas  
 Zoraida Vargas, 4 años San José.  
 María Aldecobar, 5 meses, Idem.  
 Eusebia Sofiano, 2 años, Hatillo.

Odili Guevará, 4 años S. Sebastián

### HOSPITAL DE SAN J. DE DIOS

#### ENTRADAS

Elias Campos, San Ignacio.  
 Otilia Rodríguez, Montes de Oca.  
 Rafael A. Rodríguez, Idem.  
 Enrique Pérez, Limón.  
 Felix Guevara, San José.  
 Piedad Agüero, Alajueíta.  
 José Delgado, Potrerillos.  
 Filadelfo Vega, Turrialba.  
 Benjamín Ballester, San José.  
 Vicente Segura, Cartago.  
 Santos Serrano, Madre de Dios.  
 Pedro Romero, Matina.  
 María González, Herejía.  
 Francisco Campos, Curridabat.  
 Antonio Vargas, Puriscal.  
 Hipólito Salazar, Orotina.  
 Fabio Madrigal, Puriscal.  
 José A. Salas, Orotina.  
 Jesús Ruiz, Cartago.

#### SALIDAS

Elias Barrantes, San José.  
 Rafael Chaves, Moravia.  
 María Ortiz, Guápiles.  
 Emilio Alvarado, Aserrí.  
 Tobías León, Escasú.  
 Aurelio Fernández, Turrialba.  
 Daniel Delgado, Nuestro Amo.  
 Mercedes Calvo, Florencia.  
 Ramona Alpizar, Puriscal.  
 Piedades Zúñiga, San José.

## Se la da usted a sus nenes?

Los pequeñuelos saben por instinto lo que les hace bien. Y los padres saben que para los nenes es casi una maravilla. Nada tan bueno para ellos se ha todavía descubierto. Usted naturalmente sabe que nos referimos a la **Emulsión de Scott**.



# EMULSION DE SCOTT

A 25 varas al Norte del Teatro Adela o sea en la esquina que da frente al establecimiento "Las Indias", se ha abierto una nueva hostería bajo el nombre de

## LA ZONA DEL CANAL

O THE CANAL ZONE

donde encontrarán los trasnochadores no sólo magnificas cenas sino también esmeradísima atención.

# ORTIZ

## JOYERO CHIC

### MOVIMIENTO DE CORREOS Avisos Paquetes Postales rezagados

El viernes de la presente semana, a las 7:30 horas, se efectuará el despacho de correspondencia para la Zona del Canal, Panamá y Jamaica; y para Europa, vía Bristol, en el vapor "Cavina."

Para la América del Sur, vía Cristóbal; Estados Unidos y Europa, vía Nueva York, el sábado próximo a las 7 horas, en el vapor "Ulga".

Con destino a Centro América, el día 26 del corriente a las 8 horas, en el vapor "Salvador".

Daniel Henchoz.  
 Avisos Tributación Directa, rezagados

Argelia Blanco Corrales, Josefa Coto v. de Cisneros, Caridad González de Escalante, Nicolás Fonseca Guzmán, Adolfo Flores Lara, Alfonso Fuentes A., Felipa Herrera R., José Rafael Muñoz Marín, Rubén Sancho González, Juan Rafael Muñoz Marín, Luisa Parrón U., 2, Próspero Sánchez B.  
 Encomienda rezagada  
 Otoniel Aguilar.

## Ultimos acuerdos del Poder Ejecutivo

Publica La Gaceta de hoy el decreto sancionado por el Poder Ejecutivo, por el cual se establecerán las escuelas complementarias en las capitales de provincia y cabeceras de cantón, de acuerdo con lo expuesto por la Secretaría de Educación Pública. Del decreto en referencia son estos dos capítulos:

4o. — En la provincia de Guana caste, mientras subsista la necesidad de personal docente para las escuelas de la misma, los cursos complementarios tendrán por objeto principal la formación de maestros rurales, y al efecto, además de la afirmación y extensión de los conocimientos adquiridos en la escuela primaria, comprenderán un estudio metódico y sólido de los programas oficiales vigentes, y en el plan respectivo, necesariamente, estudios de Pedagogía, nociones de Psicología, Administración, Legislación y Práctica escolares.

4o. — Los alumnos aprobados en

el octavo grado, previo examen practicado por una comisión compuesta del Inspector de Escuelas respectivo, el Director de la Escuela y un Delegado de la Junta Calificadora del Personal Docente, recibirán el Certificado de Aptitud para el Magisterio, quedando sujetos a las disposiciones vigentes en cuanto a pago de derechos, inscripción, etc.

— Se acuerda pagar 200 colones al Oficial Mayor y al Auxiliar de la Secretaría de Relaciones Exteriores por trabajo extraordinario, y 500 dólares para un cortinaje para la misma Secretaría.

— Se acuerda dar aprobación, con las modificaciones introducidas por la Secretaría de Gobernación, a las tarifas de impuestos y servicios de las Municipalidades de San José, Moravia, Golcochea, Alajuela y Turruabares. Se publican, además, estas tarifas en el mismo diario oficial.

### LA MAS PUNTUAL

## Lavandería Sixaola

### LA MAS RAPIDA

## Sixaola Dry Cleaning

TELEFONO 673

## Estan vendidas todas las localidades de la corrida de toros de mañana

Es tal el entusiasmo que han despertado las corridas de toros provincia, quienes las han encarado después de las faenas de Almaneseño y Espejo, que ya desde ayer se agotaron las localidades para la corrida de mañana y apenas si se re-

león español. Será, pues, mañana un día de fiesta para los aficionados a este deporte.

## PARLERIAS

Mueve a risa aquella bufonada de un cobarde en nuestro teatro antiguo:

—¿Te hizo cara?  
 —Cara, no, pues antes me la deshizo.

Pero, ¿se podrá saber a qué mueven los siguientes versos, que no sólo pintan un tipo sino una época?

—¿Y él que hizo entonces?  
 —¡Pues nada!

Me pegó una bofetada.  
 Por cierto que me extrañó.

Con dificultad se podrá encontrar en toda la literatura con temporánea expresión más gráfica que esa, para pintar una degradación, una vileza que llega a los confines de la estupidez que no tiene nombre.

Se le pega la gran bofetada, y no le extraña. Pero al cabo llega a extrañarle de que le extrañe (¿habráse visto raspado?) y entonces se sonríe, sube el cigarrillo y se distrae contemplando maquinalmente las espirales de humo.

## Le fué negada ambulancia a la Cruz Roja

La solicitud que hiciera la Cruz Roja para que se le proveyera de una ambulancia, fue desestimada.

Las dos ambulancias han quedado al servicio del gobierno, y como es fácil suponer, no desempeñarán ningún buen servicio dentro de poco no podrán estar ni en servicio.

Ayer nada menos, por falta de ambulancia, no fue trasladado como era de urgente necesidad un enfermo que venía del Atlántico, el cual falleció en la estación central del ferrocarril. Para subsanar esta deficiencia, siquiera durante la fiestas, la Cruz Roja está acondicionando como ambulancia un camión que ha alquilado.

## Anoche se reunió el Comité Olímpico

Anoche a las 20 horas se reunió el Comité Olímpico. Se tomaron algunas disposiciones referentes a las Olimpiadas, aplazándose la bendición del Estadio para el domingo 28 a las 9 horas.

Se discutieron algunos cambios de nombres de atletas seleccionados por otros que no han participado en concursos y sobre la integración de algunos equipos.

La reunión fue interesante.

## EL TRANCAZO

Los catarros y resfriados y todo dolor muscular

se curan rápidamente con:

# MUTEROLE